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ATA Nº 006/2025 DA SESSÃO PLENÁRIA 1 

EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO ACADÊMICO 2 

SUPERIOR DA UNIVERSIDADE DE GURUPI - UNIRG, 3 

REALIZADA EM 10 DE ABRIL DE 2025. 4 

Expediente do Dia:   5 

1. Aprovação da ata nº 004/2025; 6 

2. Informes. 7 

Ordem do Dia: 8 

1. Aprovação do Edital do Processo Seletivo Digital e seus 9 

anexos, semestre de 2025/2, campus de Gurupi UnirG. 10 

APROVADA EM 29 DE MAIO DE 2025 11 

Às 14h00min (quatorze horas) do dia 10 (dez) de abril de 2025 (dois mil e vinte e cinco), via 12 

videoconferência, plataforma Google Meet, reuniram-se os membros do Conselho Acadêmico 13 

Superior – CONSUP, mediante convocação extraordinária da Presidente, 1- Dra. Jaqueline de 14 

Kássia Ribeiro de Paiva e expedida por mim, Kamila Vieira Gomes, secretária de apoio aos órgãos 15 

colegiados, atesto a presença dos seguintes Conselheiros: 2- Káttia Ferreira da Silva; 3- 16 

Walmirton Bezerra D’Alessandro; 4- Núbia Cristina Gonzaga Pinto Cardoso; 5- Adolpho 17 

Dias Chiacchio; 6- Adriano Fernandes Moreira; 7- André Luiz Gomide de Morais; 8- Antônio 18 

Jerônimo Netto; 9- Antônio José Roveroni; 10- Antônio Sávio Barbalho Nascimento; 11- Ceila 19 

Mendonça Milhomem; 12- Celma Mendonça Milhomem Jardim; 13- Ed Wilson César; 14- 20 

Érika Carolina Vieira Almeida; 15- Fábio Pegoraro; 16- José Alves Maciel (Kita); 17- José 21 

Carlos de Freitas; 18- Kárita Carneiro Pereira; 19- Marcilene de Assis Alves Araujo; 20- 22 

Marllos Peres de Melo; 21- Thiago de Almeida Feller; 22- Everson Barrozo Ribeiro; 23- 23 

Gustavo Costa de Carvalho; 24- Gleydson Moraes Lima; 25- Oximano Pereira Jorge; 26- 24 

Ricardo Batista de Oliveira. Os conselheiros Elyka Fernanda Pereira de Melo; Fábio Luiz Soares; 25 

Silvia Helena da Silva Marrafom e Gabriel Correia Nedir Miranda justificaram a ausência. Os 26 

conselheiros Samara Tatielle Monteiro Gomes e Otávio Costa Rodrigues não justificaram ausência. 27 

A Presidente iniciou a sessão extraordinária cumprimentando a todos e verificando o quórum 28 

regimental, após deu início aos trabalhos. Colocou em votação a pauta do dia, RESTOU 29 

APROVADA POR UNANIMIDADE. Item 1 do expediente do dia: Aprovação da ata nº 30 

004/2025. A Presidente colocou em votação a ata nº 004/2025, RESTOU APROVADA POR 31 

UNANIMIDADE. Item 2 do expediente do dia: Informes. O conselheiro Fábio Pegoraro 32 

informou sobre o andamento dos trabalhos da Comissão de Análise do Ponto de Equilíbrio. 33 

Ressaltou que nos documentos apresentados à comissão não consta a metodologia utilizada para o 34 

cálculo do ponto de equilíbrio. Porém, em reunião foram apresentadas propostas a curto prazo, até 35 
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que seja discutida uma solução para o problema. O conselheiro Thiago Feller relatou que a 36 

preocupação é com a imagem da instituição, pois atualmente a metodologia utilizada nos editais 37 

para condicionar a abertura de turmas e início das aulas é o ponto de equilíbrio, ou seja, sem a 38 

quantidade necessária de matriculados não há a abertura da respectiva turma. Isso é muito ruim para 39 

a imagem da instituição, pois o acadêmico realiza o pagamento da matrícula, mas ao iniciar as aulas, 40 

é informado de que a turma não vai abrir porque não atingiu o ponto de equilíbrio. A proposta é 41 

condicionar a abertura das turmas à quantidade de aprovados no vestibular e não ao quantitativo de 42 

matriculados. Exemplo: em um determinado curso, o ponto de equilíbrio é de 20 alunos. Foram 43 

aprovados no vestibular a quantidade prevista, porém somente 18 resolveram efetivar a matrícula. 44 

Com isso, será realizada uma análise global para que a universidade, com o seu papel social, possa 45 

garantir a abertura da turma, ao realizar uma compensação no quantitativo de matriculados entre os 46 

cursos de forma geral. O conselheiro Netto manifestou concordar com a análise de forma global, 47 

devido às matrizes dos cursos serem no modelo “carrossel”, assim é possível direcionar os alunos 48 

para o segundo período, por exemplo, e fazer um rodízio, cursando o primeiro período 49 

posteriormente. O que não pode acontecer é a universidade perder alunos para a concorrência. Do 50 

jeito que está, ocorrerá o fechamento de cursos. É necessário procurar políticas de financiamento, 51 

pois o grande problema dos cursos com baixa demanda são os preços elevados em comparação com 52 

a concorrência. A comunidade acaba procurando valores mais baixos, considerando o amplo 53 

mercado na região. A conselheira Káttia manifestou que, após algumas reuniões que participou, 54 

apurou que o cálculo que está sendo utilizado não é financeiro, mas para um ponto de equilíbrio de 55 

planejamento, com o intuito de definir um número de matrículas. A intenção não é calcular o valor 56 

da mensalidade, mas analisar a real situação do curso de igualar o valor de receita e despesa. O 57 

conselheiro Fábio Pegoraro citou a necessidade de renovação dos cursos na universidade. A 58 

Presidente comentou que está sendo discutida a criação de cursos técnicos e escolas técnicas dentro 59 

da universidade com as disciplinas e matrizes já existentes. Está sendo realizado um levantamento 60 

do que as matrizes dos cursos têm em comum e que eixos temáticos podem ser trabalhados. 61 

Parabenizou o curso de Administração e Ciências Contábeis que tomou a frente dos trabalhos e já 62 

desenvolveu a escola de negócios. Comentou também que já está em construção a escola de 63 

extensão. O conselheiro Oximano comentou que no semestre de 2024/2 somente os cursos de 64 

Medicina Gurupi e Medicina Paraíso estavam com saúde financeira, nenhum outro se bancava 65 

financeiramente, nem mesmo o curso de Direito que possui um número elevado de alunos. O 66 

conselheiro Gleydson manifestou preocupação com as turmas que possuem cinco ou menos 67 

matriculados. O município de Gurupi poderia firmar uma parceria para preenchimento dessas vagas, 68 

pois o professor de qualquer jeito vai estar ministrando aula, seja para cinco, quinze ou vinte alunos. 69 

Depois, o município cobraria uma prestação de serviço dos beneficiados, por exemplo. O 70 

conselheiro Fábio Pegoraro informou sobre o andamento das inscrições dos programas de 71 

mestrado, onde o número de interessados já passou do triplo em relação ao número de vagas. O 72 

período de inscrição ainda se encontra em aberto, podendo aumentar ainda mais esse quantitativo. 73 

A Presidente comunicou que a prefeitura do município de Cariri do Tocantins manifestou interesse 74 

em firmar convênio com a universidade para oferta de cursos para capacitação dos servidores da 75 

rede municipal. Item 1 da ordem do dia: Aprovação do Edital do Processo Seletivo Digital e 76 
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seus anexos, semestre de 2025/2, campus de Gurupi UnirG. A Presidente colocou em votação a 77 

fala do Dyego, relator da pauta, RESTOU APROVADA POR UNANIMIDADE. Dyego 78 

apresentou o Edital do Processo Seletivo Digital e algumas datas do cronograma. A conselheira 79 

Kárita perguntou se o edital possui disposições sobre o ponto de equilíbrio. O conselheiro Thiago 80 

Feller observou que o edital prevê o ponto de equilíbrio com base no quantitativo de matriculados. 81 

A conselheira Kárita solicitou que seja retirada a previsão do ponto de equilíbrio do edital. O 82 

conselheiro Oximano manifestou-se contrário à retirada, pois caso somente um (01) aluno se 83 

matricule, a universidade fica obrigada a fornecer aulas para esse único aluno. Diante disso, propôs 84 

que o assunto seja melhor discutido em um outro momento. Ressaltou que o assunto é de caráter 85 

financeiro, caso ocorra alguma alteração, será necessário remeter o edital à Fundação. O conselheiro 86 

Thiago Feller sugeriu condicionar a abertura de turmas ao número de aprovados no vestibular e 87 

não ao quantitativo de matriculados. O conselheiro Gleydson expressou a necessidade de discussão 88 

para não acarretar prejuízos futuros para a instituição. O conselheiro Netto defendeu a retirada do 89 

ponto de equilíbrio do edital, considerando tudo que já foi discuto há anos. É necessário analisar a 90 

metodologia utilizada e buscar soluções concretas. Com a não abertura de turmas, a universidade 91 

tende a encolher a cada semestre, até chegar ao ponto de fechar tudo, porque nem só de medicina se 92 

sobrevive. Os cursos já estão preparados com as matrizes “carrosséis”, jogar alunos para 93 

concorrência é o mesmo que forçar o fechamento da UnirG. A conselheira Kárita defendeu sua 94 

propositura com base nas fragilidades da metodologia utilizada, onde o ponto de equilíbrio precisa 95 

ser global e não por curso. Ressaltou que os cursos já possuem estratégias para rodar as turmas com 96 

poucos alunos e que é necessário buscar todos os meios para manutenção do status de Universidade. 97 

Reiterou a proposta de retirada do ponto de equilíbrio do edital, enquanto não houver uma 98 

metodologia segura. O conselheiro José Carlos comentou que se deve parar com esse discurso em 99 

relação à concorrência, pois o que eles têm a oferecer não é tão agradável, considerando comentários 100 

de que o ensino totalmente remoto não é tão bom em comparação com o presencial. A Universidade 101 

precisa se preocupar com a qualidade do ensino que está sendo ofertado em vez de fazer cursos 102 

híbridos que desestimulam a presença dos alunos nos dias normais de aula. Manifestou que o foco 103 

não pode ser somente na medicina e parabenizou a iniciativa de criar cursos técnicos. É importante 104 

criar outras formas de conteúdo na universidade. A conselheira Káttia expôs a importância de ter 105 

segurança quanto à metodologia do ponto de equilíbrio. Citou que se a universidade no semestre de 106 

2025/1 tivesse dispensado os alunos dos 7 cursos que não atingiram o ponto de equilíbrio, totalizaria 107 

80 alunos dispensados e entregues à concorrência. Com relação a números, o ponto de equilíbrio 108 

encaminhado pela fundação apresenta uma receita aproximada de setecentos e cinquenta e três mil 109 

reais (R$ 753.000,00). Quando a Fundação determina isso, ela quer dizer que esse valor é suficiente 110 

para cobrir despesas. O ponto de equilíbrio é quando receita se iguala a despesa. No semestre de 111 

2025/1, a universidade arrecadou aproximadamente um milhão e quarenta e cinco mil reais (R$ 112 

1.045.000,00) com as matrículas do primeiro período, ou seja, quase quatrocentos mil reais (R$ 113 

400.000,00) a mais. A conselheira Marcilene manifestou que não se pode pensar somente nos 114 

fatores quantitativos. A Universidade está ofertando dois mestrados interdisciplinares. Os cursos se 115 

prepararam ao longo de vários anos para situações como essa de baixa demanda, com disciplinas 116 

gerenciais e matrizes “carrosséis”. É necessário pensar na Universidade como um todo: na pesquisa, 117 
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extensão e questões sociais. Para uma demanda local, todos esses cursos atendem muito bem à 118 

região, os alunos estão conseguindo entrar no mercado de trabalho. Mas também existe um público 119 

que não consegue pagar uma mensalidade do valor que está sendo cobrado, aí que entram as 120 

parcerias para bolsas nesses cursos de baixa demanda. O conselheiro Roveroni comentou que existe 121 

uma comissão que está trabalhando justamente na análise do ponto de equilíbrio. Até o momento, 122 

essa comissão ainda não tem condições de fazer um parecer conclusivo, por essa razão, sugeriu a 123 

supressão do item 9.3 do edital. Antes de resolver o problema é preciso conhecer e entender, até 124 

porque a Fundação ainda não conseguiu explicar de forma clara como eles chegaram nesses números 125 

da tabela que acompanha o item 9.3. A proposta de supressão é para esse edital, nada impede que 126 

depois de uma análise o pleno entenda ser necessário o ponto de equilíbrio nos próximos semestres. 127 

O conselheiro Sávio manifestou que o conselheiro Roveroni foi muito assertivo ao dizer que o 128 

CONSUP ainda não possui um estudo conclusivo. O pleno nomeou uma comissão para analisar o 129 

caso, até o momento não foram concluídos os trabalhos. Expôs que abrir turma com um único aluno 130 

é complicado, porem recentemente foi aprovada a abertura de um curso de medicina em Colinas do 131 

Tocantins, cuja receita poderá subsidiar muitas decisões futuras. Sugeriu a supressão do item 9.3 do 132 

edital apresentado e próximos enquanto não for concluído o trabalho da comissão que trata do tema. 133 

O conselheiro Oximano apresentou o quantitativo total geral de matriculados em cada curso, não 134 

somente o primeiro período. Ressaltou que tais dados podem ser acessados no sistema da 135 

Universidade. Citou que um determinado curso possui vinte e três (23) alunos matriculados no total. 136 

Atualmente, a maioria não consegue pagar a própria folha de professores. Mesmo com o ponto de 137 

equilíbrio, a Reitoria tem a prerrogativa de justificar a necessidade de abertura do curso, então 138 

manter o item não vai ser prejudicial. É necessário administrar o que arrecadamos, se não houver 139 

administração, a universidade vai voltar a 2019, onde ninguém obteve o pagamento das progressões. 140 

O conselheiro Kita perguntou: o que obriga a universidade a abrir turma para um único aluno 141 

matriculado? Ressaltou que o ponto de equilíbrio pode assustar os candidatos, devendo o mesmo 142 

ser retirado. O conselheiro Gleydson comentou que há anos o ponto de equilíbrio é discutido e 143 

nunca foram apresentados números e documentos para o conselho. Após parabenizou as falas da 144 

conselheira Káttia, que apresentou informações pertinentes. O conselheiro Oximano expressou que 145 

a Fundação, por ser a mantenedora, deve ser ouvida. Citou que a prefeitura entrega uma 146 

contrapartida aproximada para a UnirG de três milhões de reais (R$ 3.000.000,00) por ano, referente 147 

a bolsas para servidores públicos, que possuem desconto de 30% nas mensalidades. A Conselheira 148 

Káttia sugeriu não suprimir o item, mas alterar o texto da seguinte forma: A Universidade de Gurupi 149 

– UnirG se reserva o direito de analisar a viabilidade da abertura e manutenção de turmas 150 

considerando critérios pedagógicos, estruturais, administrativos e financeiros. A efetivação de 151 

turmas estará condicionada à análise da Reitoria, que poderá deliberar pela não abertura ou pelo 152 

remanejamento de turmas, mesmo havendo candidatos classificados, sempre visando à 153 

sustentabilidade institucional e à qualidade do ensino ofertado. O conselheiro Adriano relatou que 154 

se a universidade começar a fechar cursos em determinadas áreas o CEE – Conselho Estadual de 155 

Educação não vai manter o status de universidade, voltando a ser centro universitário e tendo que 156 

cancelar as expansões de Paraíso e Colinas. Após discussões, a Presidente colocou em votação o 157 

seguinte encaminhamento: 1 - Suprimir o item 9.3 do edital, RESTOU NÃO APROVADO POR 158 
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18 votos contrários à supressão, 5 votos favoráveis à supressão e 1 abstenção do conselheiro 159 

Gleydson com declaração de voto. O conselheiro Gleydson questionou até quando o pleno irá 160 

votar pautas importantes sem a análise dos documentos necessários, para que as decisões tenham 161 

êxito e não fique todo semestre discutindo as mesmas coisas. A Presidente colocou em votação os 162 

encaminhamentos: 2 - substituir a palavra matrícula do item 9.3 por aprovado; 3 – Retirar a tabela 163 

e alterar o texto do item 9.3. A Universidade de Gurupi – UnirG se reserva o direito de analisar a 164 

viabilidade da abertura e manutenção de turmas, considerando critérios pedagógicos, estruturais, 165 

administrativos e financeiros. A efetivação de turmas estará condicionada à análise da Reitoria, 166 

que poderá deliberar pela não abertura ou pelo remanejamento de turmas, mesmo havendo 167 

candidatos classificados, sempre visando à sustentabilidade institucional e à qualidade do ensino 168 

ofertado. RESTOU APROVADO POR 17 votos o encaminhamento 3, tendo 4 votos o 169 

encaminhamento 2 e 1 abstenção do conselheiro Roveroni. A Presidente colocou em votação o 170 

edital com as alterações aprovadas, RESTOU APROVADO POR UNANIMIDADE. A 171 

Presidente encerrou a sessão às 15h39min, agradeceu a presença de todos e eu, Kamila Vieira 172 

Gomes, secretária de apoio aos órgãos colegiados, lavrei esta ata, a qual, após lida e discutida, foi 173 

aprovada e datada. Gurupi, 10 de abril de 2025. A reunião segue gravada no drive do 174 

conselho.superior@unirg.edu.br, com nome Sessão Plenária Extraordinária - 10/04/25 – 175 

2025/04/10 13:45 GMT-03:00 – Recording. 176 
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DATE_ATOM: 2025-05-30T15:00:51-03:00

30 May 2025, 16:03:35
JOSE CARLOS DE FREITAS Assinou (005f8c82-39b4-4b59-a90c-0fe292220230) - Email:
freitasjosecarlosde@gmail.com - IP: 186.192.249.113 (186.192.249.113 porta: 51196) - Documento de
identificação informado: 545.791.041-53 - DATE_ATOM: 2025-05-30T16:03:35-03:00

30 May 2025, 17:39:49
THIAGO DE ALMEIDA FELLER Assinou (5d2cd497-57cd-4abe-9dd9-dc3734896ec2) - Email: thiagofeller@gmail.com
- IP: 191.202.166.110 (191-202-166-110.user.vivozap.com.br porta: 9856) - Geolocalização: -11.744520102894512
-49.07680517036292 - Documento de identificação informado: 529.019.202-68 - DATE_ATOM:
2025-05-30T17:39:49-03:00

30 May 2025, 18:57:09
GUSTAVO COSTA DE CARVALHO Assinou - Email: gustavo.c.carvalho@unirg.edu.br - IP: 168.0.130.120
(168.0.130.120.brt.psi.br porta: 10082) - Documento de identificação informado: 023.689.105-73 - DATE_ATOM:
2025-05-30T18:57:09-03:00

https://www.google.com.br/maps/search/-11.7342208 -49.07008
https://www.google.com.br/maps/search/-11.744520102894512 -49.07680517036292
https://www.google.com.br/maps/search/-11.744520102894512 -49.07680517036292
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30 May 2025, 19:36:05
ADOLPHO DIAS CHIACCHIO Assinou - Email: adolphochiacchio@unirg.edu.br - IP: 179.155.134.75
(b39b864b.virtua.com.br porta: 61018) - Geolocalização: -11.744407902584651 -49.0693509271636 - Documento
de identificação informado: 790.838.896-53 - DATE_ATOM: 2025-05-30T19:36:05-03:00

30 May 2025, 22:29:14
GLEYDSON MORAES LIMA Assinou - Email: glemlima@hotmail.com - IP: 179.155.132.3 (b39b8403.virtua.com.br
porta: 34366) - Documento de identificação informado: 959.117.821-20 - DATE_ATOM: 2025-05-30T22:29:14-03:00

02 Jun 2025, 10:19:52
CEILA MENDONÇA MILHOMEM Assinou (c281da77-b417-4f23-8d8c-bce8f09f2249) - Email: ceilamm@yahoo.com.br
- IP: 186.192.249.192 (186.192.249.192 porta: 14250) - Documento de identificação informado: 435.010.011-34 -
DATE_ATOM: 2025-06-02T10:19:52-03:00

02 Jun 2025, 16:29:12
RICARDO BATISTA DE OLIVEIRA Assinou - Email: rbatista@unirg.edu.br - IP: 186.192.251.110 (186.192.251.110
porta: 19320) - Geolocalização: -11.7350089 -49.0774486 - Documento de identificação informado:
959.304.501-53 - DATE_ATOM: 2025-06-02T16:29:12-03:00

04 Jun 2025, 09:49:05
NÚBIA CRISTINA GONZAGA PINTO CARDOSO Assinou (312c5ecb-3626-4ff8-898b-c7bbea55a037) - Email:
secretaria@unirg.edu.br - IP: 186.192.251.114 (186.192.251.114 porta: 6914) - Documento de identificação
informado: 017.560.931-48 - DATE_ATOM: 2025-06-04T09:49:05-03:00

04 Jun 2025, 17:01:46
ERIKA CAROLINA VIEIRA ALMEIDA Assinou (bcf2b1b8-3648-49f2-b203-92974efee433) - Email:
erikaalmeida@unirg.edu.br - IP: 216.238.99.18 (216.238.99.18.vultrusercontent.com porta: 56238) - Documento
de identificação informado: 349.314.938-74 - DATE_ATOM: 2025-06-04T17:01:46-03:00

05 Jun 2025, 09:48:06
ANDRE LUIZ GOMIDE DE MORAIS Assinou - Email: andreluiz@unirg.edu.br - IP: 177.26.75.97
(ip-177-26-75-97.user.vivozap.com.br porta: 24886) - Documento de identificação informado: 959.755.941-20 -
DATE_ATOM: 2025-06-05T09:48:06-03:00

09 Jun 2025, 07:50:07
ANTÔNIO JOSÉ ROVERONI Assinou (ee0ddbd6-74b2-4e2b-9fbe-2c71d6697e0c) - Email: roveroni@unirg.edu.br - IP:
186.192.249.208 (186.192.249.208 porta: 39838) - Geolocalização: -11.728341 -49.1177216 - Documento de
identificação informado: 058.309.188-11 - DATE_ATOM: 2025-06-09T07:50:07-03:00

09 Jun 2025, 16:52:29
KÁTTIA FERREIRA DA SILVA Assinou - Email: kattia@unirg.edu.br - IP: 200.195.228.83
(200-195-228-83.brdigital.net.br porta: 20266) - Documento de identificação informado: 999.511.181-00 -
DATE_ATOM: 2025-06-09T16:52:29-03:00

12 Jun 2025, 10:06:13
CELMA M. MILHOMEM JARDIM Assinou - Email: mscelmamilhomem@hotmail.com - IP: 104.28.47.60 (104.28.47.60

https://www.google.com.br/maps/search/-11.744407902584651 -49.0693509271636
https://www.google.com.br/maps/search/-11.7350089 -49.0774486
https://www.google.com.br/maps/search/-11.728341 -49.1177216
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porta: 15766) - Geolocalização: -11.74248110006036 -49.06730141135632 - Documento de identificação
informado: 642.460.271-20 - DATE_ATOM: 2025-06-12T10:06:13-03:00

Hash do documento original
(SHA256):3262f7ac04c206c820d1c4494b3ddf14faa22a43ec4463acd65c89f0c55fd9d6
(SHA512):660e1920689dfbc4f4a89beaa6a56144a53006a8749f698bd834db7c9897ca8ee282128ac672a7b1b0fe605034f41c1f8149e4e508900e32934c752d32a55947
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Esse documento está assinado e certificado pela D4Sign
Integridade certificada no padrão ICP-BRASIL
Assinaturas eletrônicas e físicas têm igual validade legal, conforme MP 2.200-2/2001 e Lei
14.063/2020.
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